

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina)

No hay naufragio.—Vaticinio parlamentario

Madrid 31 á las 7'30 n.

El ministro de Marina Sr. Pasquín ha desmentido la noticia del naufragio del vapor «Lafite» que conducía tropas desde Melilla.

El marqués de la Vega de Armijo ha dicho que se abrirán las Cortes cuando haya terminado la misión que lleva á Marruecos Martínez Campos.

No hubo nada.—Las mujeres mal humoradas

Madrid 31 á las 9'35 n.

Melilla.—Ha comenzado el reembarco de las tropas. Se han embarcado los regimientos de Borbón y Extremadura y la brigada de cazadores que manda el general Mouroy.

Las mujeres residentes en aquella plaza están mal humoradas por la vuelta de los riffeños á comerciar en la ciudad.

Conferencia importante.—Frase sospechosa.—Tres dinamiteros

Madrid 31 á las 9'35 n.

Antes de marchar á Berlín el Sr. marqués de Pidal celebró una detenida conferencia con el Sr. Cánovas del Castillo.

Es objeto de vivos comentarios la frase pronunciada por el Sr. Cánovas diciendo al Sr. Pidal que abreviase su viaje.

En Murcia han sido detenidos tres sujetos, sospechosos de ser dinamiteros.

Hechos notables.—Deducciones fatales

Madrid 31 á las 9'40 n.

«La Epoca» extraña que el Sr. Gamazo no haya pedido todavía á la fecha en que nos hallamos, los presupuestos parciales de los Ministerios y demás dependencias del Estado, cuando en los otros años durante el mes de Diciembre estaban ya calculados y ultimados los susodichos presupuestos.

De este hecho deduce en buena lógica el periódico nombrado, que el Sr. Gamazo no presentará ni hará los futuros presupuestos.

En las mezuqitas.—Sumisión de kábilas.—Expedición feliz

Madrid 31 á las 9'50 n.

Tánger.—Hoy se ha leído en las mezuqitas una carta del Sultán recibida con catorce días de retraso y escrita en un santuario de las inmediaciones de Fez.

En la misma anuncia haber sometido todas las kábilas de la región de Tafilet.

Manifiesta, además, que la expedición de que regresa sano y salvo, fué enteramente feliz.

Los riffeños literatos.—Los comerciantes.—Los cabalistas

Madrid 31 á las 9'55 n.

Telegrafían de Melilla que los riffeños reciben periódicos árabes de la Argelia.

En las ferias venden paquetes de cartuchos á dos pesetas.

Los moros creen que en los combates del mes de Octubre tuvimos 670 soldados y 44 oficiales muertos.

El banquete progresista.—Los discursos.—Censuras al señor Moret.—Promesas peligrosas.

Madrid 1 de Enero de 1894 á las 12 de la m.

En el banquete celebrado por los republicanos progresistas en el Hotel de Rusia, pronunciaron entusiastas discursos los señores Rodríguez Ballesteros, Marengo Baselga, Hidaigo Saavedra, Lano y Persi y Muro. En todos ellos manifestaron su incondicional adhesión al Sr. Ruiz Zorrilla y estuvieron acordes en cuanto á considerar

próximo el advenimiento de sus ideales y en afirmar la idea de la unión aunque los tibios no la quieran.

Han censurado duramente al Sr. Moret por los tratados que ha hecho hacer á Martínez Campos en Melilla y Marruecos y han manifestado unánimes que la república en vez de deprimir y molestar al ejército lo reorganizará y le enaltecerá.

Decreto de Aduanas.—Consejo probable.

Madrid 1 á las 1'45 de la m.

La Gaceta publica la forma en que se tendrá el régimen aduanero con Francia y otras naciones. El decreto contiene cuatro artículos principales y está basado en la que ha dicho la prensa.

Es probable que mañana se celebre Consejo de Ministros si se sabe oficialmente la llegada definitiva del Sultán á Marruecos.

Sobre el decreto del régimen aduanero.

Madrid 1 á las 9'40 de la m.

Como ya dije en un despacho anterior, el Decreto sobre el régimen arancelario que publicó ayer La Gaceta contiene cuatro artículos.

Desde el día de hoy, ó sea, desde 1 de Enero de 1894, y mientras las Cortes deliberarán, á cuyo fin les serán sometidos los correspondientes proyectos, se aplicarán á los productos de la industria solamente, á Alemania, Austria-Hungría, Dinamarca, Gran Bretaña, é Italia los derechos mas reducidos y las ventajas arancelarias que resultan de los convenios comerciales concertados con Suiza, Suecia y Noruega y Países Bajos y con las mismas condiciones se otorgaran esos beneficios, iguales derechos y ventajas y se aplicarán á los productos de las naciones que tengan estipulada la cláusula de la nación más favorecida en los tratados de paz y amistad y no los tengan denunciados.

Seguirá exigiéndose la segunda tarifa á las demás naciones á las cuales se les reconoció las ventajas detalladas en el Decreto de 29 de Junio de 1892.

El Gobierno dará cuenta en su día á las Cortes del Decreto cuyo extrato acaba de hacer.

Ya somos amigos.—Pasen Vs.—Embarque.

Madrid 1 á las 5'40 de la n.

Melilla.—Reina en esta plaza mucha animación desde que ha entrado tanto número de moros.

Ayer salieron trescientos de Frajana autorizados por Martínez Campos.

Se ha embarcado ya el regimiento de Extremadura con destino á Málaga.

Noticias varias

Madrid 1.º á las 8'5 n.

Ha fallecido en Alicante víctima de un ataque de disnea, el general Alvarez Bugallal.

Definitivamente el día 10 del actual marchará el general Martínez Campos á Tánger.

Es inexacto que se haya agravado el Sr. Sagasta.

Castelar

Madrid 1.º á las 9'15 m.

El Sr. Castelar estuvo á última hora en el salón de conferencias del Congreso.

En la conversación que allí sostuvo, declaró que debemos felicitarnos por los felices auspicios bajo los cuales empieza el año, por la obtención del *modus vivendi*, con Francia y por la paz de Melilla.

Hizo grandes elogios del actual Gobierno, quejándose de que nadie se haya hecho eco de lo que dijo ha poco: el homenaje de los 25 cabos de kábila es de una

trascendencia inapreciable y constituye el principio del reconocimiento de nuestra protección.

Maimón Mohatar

Madrid 1.º á las 9'25 n.

Maimón Mohatar continúa preso en las cárceles de la Alcazaba.

En breve se le conducirá á la residencia del Sultán.

Dicen que éste le reconocerá la inocencia poniéndolo en libertad.

Los tripulantes de un vapor llegado á Tánger, procedente de Larache, comunicaron que los moros de Alcazar han asesinado á un doctor español.

Este crimen se achaca á una venganza personal.

El Consul español de Larache ha salido precipitadamente para Alcazar.

Tumulto en Málaga

Madrid 1 á las 9'30 n.

En Málaga, mientras acababa de posesionarse el nuevo Ayuntamiento y se procedía á la elección de Teniente de Alcalde, un concejal arrebató las papeletas.

Intervino la Guardia civil y el Juez de instrucción.

El escándalo que se produjo fué monumental.

Volaron á una los candelabros y las sillas.

El Presidente está herido de un tinte-razo.

Los concejales lucharon á brazo partido y algunos sacaron pistolas.

Los guardias civiles restablecieron el orden.

Las pasiones están muy excitadas en Málaga.

El juez instruye sumario.

Otras noticias

Madrid 1 á las 9'40 n.

En Málaga han desembarcado el Regimiento de Borbón, los batallones de Cuba y Cataluña dos baterías.

También se esperaba la llegada de los cuerpos Tarifa, Segorbe y Extremadura.

El recibimiento hecho á las tropas ha sido muy frío.

El Sr. Camisón ha declarado que el señor Sagasta está en disposición de salir á la calle.

Nuevos detalles

Madrid 1 á las 11 n.

El general Martínez Campos se embarcará en el *Pelayo* el día 10 del actual.

La escuadra le acompañará hasta Tánger.

Allí recogerá al Ministro español y en el crucero *Conde de Venadito* irán á Mogador ó Mazagán, para encaminarse á Marruecos.

Los cruceros *Venadito* y *Legazpi* permanecerán en Mogador para llevar á Tánger las noticias de las negociaciones.

Esta es la versión oficial.

Más noticias

Madrid 1 á las 11'40 n.

En Jijón han sido detenidos 24 anarquistas.

Los amigos del Sr. Cánovas dicen que no hay motivo para que regrese pronto de Berlín el Sr. Pidal, como no sea la apertura de las Cortes.

En la novillada de hoy, ha sido cogido el diestro *Manene*, recibiendo un puntazo en el costado izquierdo.

La combinación

Madrid 2 á la 1 m.

Mañana se celebrará Consejo de Ministros.

El Sr. Puigerver quiere ultimar la combinación de gobernadores.

Es probable que se aumente la lista ó

que sufra variaciones en cuanto á lo publicado.

Por ejemplo, el de Oviedo continuará allí no pasando á Murcia como se dijo.

En dicho Consejo se acordarán también las instrucciones que deban darse á Martínez Campos.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

Otro hallazgo—Otro descubrimiento—Un talento que se va.

Barcelona 31 á las 8'30 de la n.

Han sido encontradas en Sabadell cuatro bombas que eran las únicas que no habían sido habidas para completar el número denunciado en las declaraciones prestadas por los anarquistas presos.

El detalle más importante que entendí en la ratificación de las declaraciones prestadas por los anarquistas, es que Codina fué el que dispuso el paquete de dinamita que estalló en casa del Juez de S. Felip de Guixols.

El distinguido dibujante Apeles Mestres está gravísimo.—*Amengual*.

Una riña

Barcelona 2 á las 1'50 de la m.

En estos momentos llega á la redacción de *La Vanguardia*, la noticia de haber ocurrido en el pueblo de Ninot, una tremenda riña entre unos treinta individuos.

Asegúrase que hay ocho heridos de consideración.

Ignóranse detalles.—*Amengual*.

El proceso anarquista

Barcelona 2 á las 2 m.

En la declaración prestada por el anarquista Fruits, confesó que tenía escondidas las cuatro bombas, que fueron halladas anteayer.

Otras declaraciones hacen presumir que Pallás, Codina y demás principales detenidos formaban un grupo de 25 que se denominaba de los tenoristas.

Algunos meses antes de ocurrir el atentado contra Martínez Campos todos los anarquistas de Barcelona estaban unidos bajo la denominación de Comunistas.

Se produjo entonces una escisión, dividiéndose en dos grupos.

Uno de ellos quería solo la destrucción del poder y el otro de toda la sociedad, llamándose por esto individualista tenorista, que empezó á poner en práctica inmediatamente los proyectos de su exaltada imaginación.—*Amengual*.

NOTICIAS

De las islas

Felanig

Relativamente á los dos delitos de que dimos cuenta oportunamente á nuestros lectores, cometidos en aquella ciudad sñal de el *Felanigense* la siguiente ampliación:

«Los hechos criminales traen indefectiblemente consigo el trastorno de la población en donde se cometen, constituyendo el tema preciso de las conversaciones y prestándose muy bien para la comidilla de innumerables comentarios. Nada tiene, pues, de irregular, que esté nuestra ciudad trastornada ante la realización reciente de dos atentados tan bárbaros como terribles.

Afortunadamente, no causó el primero mayor efecto que el sobresalto general de los vecinos que, reunidos familiarmente como es natural en la noche de Navidad, poca cosa antes de las diez, no se explicaron desde luego la causa de una detonación horrible á la que acompañó en algunos puntos una ligera trepidación. Luminoso grupo de curiosos se agolpó instantáneamente justo á la tienda que tiene instalada en la calle Mayor D. Jaime Piña, en donde se supo había explotado un petardo, sin ocasionar mas destrozos que la rotura de una persiana, en donde fué colocado, y de multitud de cristales de las casas veci-

nas. La benemérita guardia civil púsose en busca y a los pocos momentos tenía ya en su poder a tres individuos, supuestos autores ó cómplices de la explosión.

En esto se hallaba ocupado el juzgado, con asistencia del capitán y teniente de la guardia civil, cuando se tuvo noticia del segundo crimen. En la calle de Prohisos estaba tendido, ensangrentado y con el rostro destrozado un hombre de unos 47 años, llamado Miguel Caldentey Vadell (a) Torroné cuya existencia se creía concluida; fué el infeliz trasladado a su casa; le curaron los médicos señores Ramon y Mesquida, reconociéndole una profunda herida en la cabeza y cinco ó seis en la cara y cuello á consecuencia de las cuales tenía certada la lengua, la mandíbula inferior y rotas las dientes, y comen zaron de nuevo las pesquisas.

De la Capital

Durante todo el día de ayer y siguiendo la costumbre establecida desde tiempo inmemorial, los tambores que componen la banda municipal de esta ciudad, salieron á felicitar á los que son ó han sido concejales y á las personas de distinción de esta capital, felicitación que se efectúa batiendo sus clásicas marchas y produciendo un ruido mayor.

Es incalculable el número de tarjetas de felicitación que, con motivo del año nuevo, se circularon ayer en esta ciudad, no solo por correo sino particularmente. Persona curiosa y aficionada á las estadísticas las hace ascender á tres ó cuatro millares.

Esta costumbre ha sido introducida de pocos años á esta parte, pues en Mallorca

la antigua y clásica costumbre era felicitarse las familias personalmente por las fiestas de Navidad y acaso también algún rezagado en el día de Año Nuevo (Cap d'any), pero no mediante tarjetas como se hace ahora.

En junta general celebrada ayer tarde por la sociedad Real Club de Regatas, quedaron reelejidos por mayoría absoluta de votos los señores siguientes: D. Miguel Salom y Pujol, vice presidente; D. Guillermo Carbonell, secretario; D. Juan Monfort, inspector; D. Bernardo Cabrer, vocal segundo; y D. José Segura, vocal cuarto.

La guardia civil de Porreras detuvo á un vecino de dicha villa por hurto de una hacha, y la de Puigpuent también detuvo á otro por hurto de dos gallinas y dos pollos.

Ayer á las once de la mañana llegó de Valencia con la valija y once pasajeros el vapor Unión.

Por la tarde á las tres llegó el Belver procedente de Ceite.

Para Mahón partió por la tarde el vapor Menorca, llevándose además de la correspondencia y carga, doce pasajeros.

De una riña teñida por el dueño de una taberna de las Enramadas con otro sujeto, salió este último con una herida en la cabeza que le produjo un fuerte garrotazo dado por el primero.

Fuó curado en la casa de Socorro y citados ambos para comparecer ante la Alcaldía.

Ayer fué detenido y mandado encerrar en Capuchinos por el Inspector Sr. Español, un joven de unos quince años de edad que tuvo la osadía de maltratar duramente de palabra á su madre y hasta de golpearla, viéndose ésta obligada á huir de su casa que la tiene en la calle de San Miguel y refugiarse en casa de una familia conocida suya de la calle de los Omos.

Al mismo depósito fué conducido desde la Puerta Pintada un sujeto en completo estado de embriaguez.

Un carruaje que ayer pasaba por la calle de los Omos, rompió el eje volcando con tal motivo y estropeando al caballo que echaba abundante sangre por las narices y por la boca al cual hubo necesidad de llevar al Veterinario.

El conductor, única persona que iba en el carruaje, salió ileso.

Agradecemos afectuosamente á Don Cayetano Gomila y D. Antonio Bisánz, presidentes, respectivamente, de las sociedades Asistencia Palmesana y El Alba, la atenta invitación que cada uno nos ha enviado para asistir los bailes de máscaras que deben darse en ellas durante el presente carnaval.

A las ocho de la mañana partió antesyer para Ibiza y Alicante, el vapor Lulio llevando la correspondencia, carga y catorce pasajeros.

En la calle de las Rafas se hallaban hoy tres sillares que seguramente se desprendieron ó fueron echados abajo por los muchachos desde la barandilla de la muralla.

Dichos sillares son un obstáculo para el tránsito y el hueco que han dejado ofrece un verdadero peligro.

Anteayer fué conducida al hospital una mujer de mediana edad, falleciendo á los pocos momentos.

La muerte, no obstante de lo repentina, fué producida por un accidente natural.

Hoy han vuelto á comenzar las clases en el Instituto Provincial.

Sobre las ocho y media de la noche de ayer oyóse una detonación de arma de fuego en el vapor Belver llegado la misma mañana.

El disparo fué producido por uno de los dos carabineros que guardaban dicho buque en demanda de auxilio, con motivo de haberse caído al fondo de la escotilla su compañero cuando se retiraba á descansar.

Reconocido dicho carabinero resultó haberse lastimado tres costillas y dislocado un pié al recibir el golpe de la caída.

En bastante mal estado fué conducido al hospital donde continuaba aún esta mañana sin haber podido hablar.

Esta mañana ha sabido su mujer la fatal noticia recibiendo, como es consiguiente, un gran trastorno.

Dicho carabinero tiene cuatro hijos pequeños.

Esta noche tendrá lugar en el Teatro Principal el beneficio del maestro compositor D. Guillermo Cereceda, con las siguientes piezas: La Espada de Honor, Pascual Bailon, La Bayadera y además la sinfonia sobre motivos de La Africana.

En Alayor fué víctima de una horrible desgracia una niña de ocho años de edad, la cual sobre las diez de la mañana del día veinte y siete salió á dar un paseo por

la carretera que desde aquel pueblo conduce á Mercadal en compañía de dos primos suyos de cinco y tres años de edad, y á unos trescientos metros de distancia del pueblo tuvo la niña la fatal ocurrencia de encender una pequeña hoguera para calentarse, sentándose con este objeto muy cerca del montón de ceniza.

Al poco rato la niña fué envuelta en sus vestidos por el fuego, ardiendo toda ella en pocos momentos á consecuencia de lo cual y de los desesperados gritos que daba, nuyeron los dos niños en dirección á su casa.

Un vecino de aquel lugar acudió á auxiliar á la niña envolviéndola en una manta y llevándosela á su casa, pero apesar de los cuidados que se la prodigarou falleció á las siete de la tarde del mismo día.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Concluirán en San Felipe Neri, exposición á las seis. A las seis de la tarde, se rezará la estación del Santísimo Sacramento y sermón por el Rvdo. P. Antonio Thomas, la letanía, Te-Deum y la reserva.

Otras funciones

En San Jaime, por la noche, se hará la Agonía del Redentor.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Consalón en Santa Eulalia.

Calendario del Zaragozano

para el año 1894

ÚNICO Y EXCLUSIVO PARA PALMA DE MALLORCA



Acaba de ponerse á la venta en la Imprenta y Librería de Amengual y Muntaner

Cadena, 2 y Conquistador, 30 al precio de 10 cénts. de pta. el ejemplar 6 Pesetas el ciento

Se suplica que no se confunda este calendario con otros, que son groseras imitaciones, hechas sin inteligencia y sin tino.



FERROCARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que partirá desde 1.º de Abril de 1894 De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:30 mañana, 2:15 y 5:40 (mixto) tarde.

VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA.—Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la m. por vía de Alcudia. Para Valencia, jueves 4 tarde.

De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Value and Price. Includes items like Cédula Real, Cédula de Hacienda, etc.

VALORES PÚBLICOS

Table with 2 columns: Value and Price. Includes items like Madrid 29 de Diciembre, etc.

BOLETÍN METEOROLÓGICO

Día 29 de Diciembre—9 mañana

Table with 2 columns: Measurement and Value. Includes items like Barómetro, Termómetro, etc.

HOJAS DEL CALENDARIO

ENERO

Calendar table for January 1894 showing days of the week, moon phases, and religious events.

FERIAS DE MALLORCA

Table listing fairs in Mallorca with dates and locations.

ALMANAQUE de La Ilustración Española y Americana

PRECIO: 2 PESETAS para el año 1894. Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.—Palma de Mallorca.

CONDICIONES Y PRECIOS

Los anuncios, sean de la clase que fueren, se insertan en la cuarta plana, y adeudan á razón de 0'08 pesetas por línea de medida natural, del cuerpo 8. Cuando el número de inserciones de un mismo anuncio exceda de diez, se hará un descuento de 10 por 100 por cada inserción sobre el precio de tarifa y si excediere de treinta inserciones, se descontará el 50 por 100 á favor del anunciante.